<u>Digitaler Musikschulunterricht</u> Eine Positionierung des LVdM Sachsen-Anhalt

Aufgrund einer landesweiten Umfrage bei allen Musikschulen und einer ausgiebigen Diskussion im Rahmen der Musikschulleiterkonferenz am 19.06.2020 ist der Landesverband der Musikschulen Sachsen-Anhalt e.V. zu nachstehender Positionierung gekommen:

Digitaler Musikschulunterricht ist eine wichtige Ergänzung des Präsenzunterrichts, kann diesen jedoch niemals ersetzen. Er eröffnet neue und zeitgemäße Übemöglichkeiten, bereichert den Präsenzunterricht um eine innovative und sinnvolle Komponente und bietet den Musikschulen die Chance, neu entwickelte digitale Angebote aufzunehmen.

Während Sondersituationen, in denen die Musikschule geschlossen werden muss und kein Präsenzunterricht stattfinden kann, dient digitaler Musikschulunterricht als Überbrückung, um die Schülermotivation und die erlernten Fähigkeiten kontinuierlich aufrecht zu halten.

Aus arbeitsrechtlicher Hinsicht müssen den Lehrkräften Computer zur Verfügung gestellt werden, da von ihnen nicht erwartet werden kann, digitalen Musikschulunterricht zu erteilen und dabei auf private Hardware zurückzugreifen.

Gleichzeitig verbieten datenschutzrechtliche Aspekte den Einsatz privater Endgeräte, insbesondere dann, wenn es um personifizierte Schülerdaten, sensible Daten der Musikschulen, Videokonferenzen im Lehrkräfte-Team etc. geht.

Öffentliche Musikschulen gehören schon längst zu einem integralen Bestandteil der allgemein bildenden Schulen. Sie sind zentrale Bildungseinrichtungen, in denen Kinder- und Jugendliche über viele Jahre hinweg parallel zu ihrer schulischen Laufbahn instrumentalen, vokalen sowie musiktheoretischen Unterricht erhalten, der eng mit dem Curriculum der allgemein bildenden Schulen verzahnt ist. In Sachsen-Anhalt sind alle öffentlichen Musikschulen staatlich anerkannte Bildungseinrichtungen. Aus diesem Grund sieht der LVdM das Land und den Bund in der Pflicht, vergleichbar zu den allgemein bildenden Schulen auch Mittel für die Digitalisierung von Musikschulen zur Verfügung zu stellen.

Magdeburg, 23.09.2020

Landesverband der Musikschulen Sachsen-Anhalt e.V.

Dr. Christian Reineke Geschäftsführer